



## MONOGRAPHIE

DE LA

### SALLE DE LA DIANA

(Ancienne salle des Etats de Forez,) par M. Henry Gonnard,  
un volume in-4°, avec planches — Vienne, Savigné, 1876.

---

Dans une des rues de Montrison, on voyait, il y a une trentaine d'années, une vieille maison sans aucun caractère architectural extérieur et à laquelle nul ne pensait alors. M. Anatole de Barthélemy la signala à la Société française d'archéologie, comme présentant une grande importance matérielle à l'intérieur et intéressant au plus haut degré l'histoire du Forez. Cette humble maison renfermait en effet la salle dite de la Diana, où se tenaient anciennement les états de la province. Aujourd'hui, ce bâtiment est complètement transformé : une habile restauration a été exécutée et la salle de la Diana sert actuellement de musée local.

La salle de la Diana, située derrière l'abside de l'église collégiale de Notre-Dame-d'Espérance, paraît avoir été construite au XIV<sup>e</sup> siècle, sous Jean I<sup>er</sup>, comte de Forez. Pendant trois siècles, elle servit de lieu d'assemblée aux états provinciaux. A dater de 1610, elle reçut une desti-